



Secteurs paroissiaux de Manosque et Villeneuve-Volx

Maison paroissiale St Raymond :

42 rue des Lilas 04100 Manosque
Tel : 04 92 72 17 28
paroisse.manosque@diocese-digne.fr

Père Christophe DISDIER-CHAVE

(curé) : Tel : 06 87 82 38 78
perechristophe@diocese-digne.fr

Père Alban JACQUEMIN (vicaire) :

Tel : 06 88 69 18 93
alban.jacquemin@diocese-digne.fr
Père Henry DE LA CRUZ (vicaire) :

Tel : 06 22 24 19 47
henry.delacruz@diocese-digne.fr

Pastorale de la santé :

Tel : 06 62 71 67 54
aumonerie@ch-manosque.fr

Aumônerie scolaire :

Tel : 06 61 50 16 12
aumonerie.manosque@gmail.com

Catéchèse et kidcat :

Tel : 06 60 71 54 87
ktmanosque@gmail.com
kidcat.manosque@gmail.com

Pastorale Saint-Charles :

Tel : 06 95 23 20 31
famille.itan@laposte.net

KT Volx-Villeneuve :

Tel : 06 21 05 55 50
Covoiturage : Tel : 06 12 63 52 92

Site paroissial :

www.paroissedemanosque.fr

Site diocésain :

<http://eglise.catholique04.fr>

Horaires

des Messes à Manosque

Chapelle Saint-Raymond

Lundi 18h et mardi, mercredi, jeudi, vendredi 9h

ND de Romigier

1^{er} samedi du mois 9h

St Sauveur

Dimanche 9h/10h30

Confessions : tous les samedis de 10h à 11h.

CREDO

Nous venons de clôturer l'année du 1700^{ème} anniversaire du Concile de Nicée (325), aujourd'hui Iznik en Turquie. Le Pape Léon a écrit une lettre à l'occasion de son voyage en Turquie, intitulée « dans l'unité de la foi », datée du 23 novembre 2025, que je nous invite à lire. On la trouve sur internet.

Dans cette lettre, le Pape encourage toute l'Eglise, et donc chacun de nous, à un élan renouvelé dans la profession de foi dont la vérité, qui constitue depuis des siècles le patrimoine commun des chrétiens, mérite d'être confessée et approfondie d'une manière toujours nouvelle et actuelle.

Dans ce document, le Pape retrace l'histoire du Concile de Nicée et souligne sa « valeur œcuménique ». Léon XIV invite à « marcher ensemble pour parvenir à l'unité et à la réconciliation », en laissant « derrière soi les controverses théologiques » pour « un œcuménisme tourné vers l'avenir, de réconciliation sur la voie du dialogue ».

Mais la lettre apostolique du Souverain pontife n'est pas un simple rappel historique. Il nous demande à chacune et chacun, **« qu'en est-il aujourd'hui de la réception intérieure du Credo ? »**. Il note que « pour beaucoup, Dieu et la question de Dieu n'ont presque plus de sens dans la vie » et il rappelle, à la suite du Concile Vatican II dans sa constitution sur l'Eglise Gaudium et Spes, que « les chrétiens sont au moins en partie responsables de cette situation, car ils ne témoignent pas de la vraie foi et cachent le vrai visage de Dieu par des modes de vie et des actions éloignés de l'Évangile ». « Des guerres ont été menées, des personnes ont été tuées, persécutées et discriminées au nom de Dieu », regrette Léon XIV, « au lieu d'annoncer un Dieu miséricordieux » et, relève-t-il, « on a parlé d'un Dieu vengeur qui inspire la terreur et punit ».

Au contraire, puisque « le cœur du Credo de Nicée-Constantinople » est « la profession de foi en Jésus-Christ, notre Seigneur et Dieu », il faut s'engager « à suivre Jésus comme Maître, compagnon, frère et ami ». Oui, puissions-nous redécouvrir, goûter le cœur de notre foi, non comme une somme de vérités abstraites mais comme la révélation d'un Dieu d'amour, Père, Fils et Saint Esprit, qui par, et dans l'Eglise, nous donne de lui ressembler et de le « laisser transparaître de manière que les autres le respirent à travers nous, qu'ils devinent à travers nous le Christ dans sa bonté, sa sympathie, sa tendresse », selon la belle expression de Maurice Zundel.

Père Christophe Disdier-Chave

Célébration œcuménique

Dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier 2026

Le samedi 17 janvier 2026 à 15h

Eglise catholique Jésus-Ouvrier 7, rue Emile Boyoud Saint-Auban

Partage d'Évangile

le lundi 19 janvier de 19h à 20h à Saint Raymond

CROIRE ET COMPRENDRE
« L'appel du Christ, une conversion radicale »
Samedi 17 janvier 2026 de 9h30 à 17h au Bartèu

en partenariat avec le Service diocésain de la vie spirituelle de Marseille.

Quand le Christ appelle à sa suite, il y a toujours un retournement qui s'opère à la racine de notre vie, une conversion radicale. Mais à quelle radicalité vient-il nous appeler ? Le thème est d'actualité. La journée nous permettra d'entendre cette question dans le contexte de la société française aujourd'hui. Elle nous permettra aussi d'interroger la Bible et les Evangiles en particulier pour entendre à quelle radicalité spécifique le Christ nous appelle. Pour aborder cette question, nous entendrons deux intervenants (en visio depuis Marseille) : Vincent Morsch, auteur de "La tentation de la radicalité" (2025) et Joëlle Ferry, bibliote. Accueil café à partir de 9h. **Inscriptions : www.jesuitesenprovence.com**

Participation aux frais : entre 10 et 20€, selon les moyens de chacun. Apporter son pique-nique, café offert !

L'UNIVERSITE DE LA VIE 2026 ouvre ses inscriptions !

Découvrez le thème "Le corps dans tous ses états"

- 3 séances **les mardis 20 et 27 janvier et 3 février à 20h30** à la Maison paroissiale Saint Raymond, rue des Lilas à Manosque ! Frais de participation: 25 euros (15 euros pour les étudiants et sans emploi)
- Que vivons-nous avant de naître? Le corps a-t-il une mémoire? Peut-on vieillir heureux? Est-on libre de choisir sa mort? Donner ses organes et ses gamètes qu'est-ce que ça implique? Est-ce qu'on peut tout faire avec son corps.

Pour trouver les réponses à ces questions et bien d'autres, **inscrivez vous sur <https://www.alliancevita.org/universite-de-la-vie-accueil/inscriptions/>**

L'Université de la Vie est un cycle de formation aux enjeux bioéthiques proposé par Alliance Vita: des interventions d'experts, de professionnels et des témoignages permettent de réfléchir aux défis sociaux d'aujourd'hui pour mieux construire l'avenir de demain. Exemple de témoignage: « J'ai apprécié le fait d'obtenir des informations fiables, d'avoir un regard positif sur l'homme et l'avenir de l'humanité et des arguments pour échanger sur les enjeux actuels ».

Pour plus d'informations : Valérie Durnerin famille.durnerin@gmail.com / 06 67 05 11 53

**Les retraités Chrétiens du secteur paroissial se réuniront :
le Jeudi 22 Janvier 2026 à 15h à Saint Raymond**

Le Père Christophe nous parlera de < la Miséricorde >

< Jésus -Christ est le visage de la miséricorde du Père... la foi chrétienne est là toute entière >

La Miséricorde de Dieu s'est révélée au cours de l'histoire sainte et elle a atteint son sommet en Jésus de Nazareth. Nous parcourrons ensemble les pages de l'Ecriture Sainte qui nous donnent à contempler et à goûter la Miséricorde de Dieu. Puis nous verrons qu'elle est le pilier de la vie de l'Eglise et donc doit être le pilier de notre vie chrétienne car nous sommes invités à être miséricordieux comme le Père. Nous parlerons enfin du sacrement de réconciliation, lieu et moment où se manifeste la Miséricorde du Père envers nous, sacrement qui nous donne à toucher du doigt et à goûter la Miséricorde de Dieu. Cet après-midi est ouverte à tous, venez nombreux.

FORMATION A L'ANIMATION LITURGIQUE - CELEBRATIO LES PARTIES DE LA MESSE

le 25 Janvier 2026 RDV au Bartèu à partir de midi (repas tiré du sac)

« La liturgie de la Parole »

Inscription 06 43 43 62 67 – cv04.geraud@laposte.net

38ème rencontre des paroisses de Manosque-Leinfelden du 14 au 17 mai 2026.

Les inscriptions pour la participation à cette rencontre sont disponibles au fond des Eglises ; il est impératif de s'inscrire avant le 26.01.2026 en raison de l'organisation du transport.

L'inscription est à adresser à Patrick ROBERT

758 avenue du Luberon – 04100 Manosque ; E-mail : amrobert.crete@gmail.com.

Pour assurer la continuité de ces échanges, il est impératif que de nouveaux participants se manifestent.

PROCHAINES CELEBRATIONS

Le samedi 17 janvier – 18h à Corbières et le dimanche 18 janvier – 9h St Sauveur, 10h30 à St Sauveur et Villeneuve.

Le samedi 24 janvier – 18h à Pierrevert et le dimanche 25 janvier – 9h St Sauveur, 10h30 à St Sauveur et Volx.

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE 

- Ceux qui sont nés à la vie nouvelle dans le Christ par le baptême : Ninon Quintini

- Les défunt de la semaine écoulée et leur famille : Virgile Antonorsi, Marie-Thérèse Ardellier, Roger Didier, Nicolle Chantelou